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張國昌「種票」投訴嚴重失實
李清霞促公開調查結果正視聽 當局證未見虛報個案

街坊蒙不白冤促還清白
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民主黨原東區區議員梁淑楨於去年初因中風
長期未能履職，被褫奪議席，所屬的南豐

選區須補選。該議席由李清霞和張國昌角逐。
日前，張國昌到東區選舉事務處投訴，稱自己
翻查該區選民登記冊，發現南豐新邨、康景花
園及栢蕙苑出現多宗「一屋多姓」、「地址無
效」的「懷疑種票個案」。
他續稱，最「離譜」的是在栢蕙苑一個780
呎單位，出現「一屋七姓九人」個案，要求當
局調查區內約13個單位、33名登記選民，並
聲言該區另有多幢樓群，其中一幢舊樓一個
379平方呎單位，在選民登記冊上報住該單位
中的有15伙，質疑該單位「怎可能被分成15
間劏房。」

被查核選民有確認住址
選舉事務處發言人早前回應指，由於部分住
址位處較舊式樓宇，有關地址的表達方式或會
各有差異和欠缺完整性，選舉事務處會跟進核
實有關住址資料，有需要時，會協助選民更新
其登記住址。至於涉及一戶多人多姓的登記住
址，根據初步檢視的結果，選舉事務處曾於過
去的恒常查核措施向其中部分選民進行查核，
而有關選民亦有回覆確認其登記住址。
民建聯主席譚耀宗昨晨在立法會《2014年選
舉法例（雜項修訂）條例草案》委員會時，也
向選舉事務處總選舉主任李柏康問及是次所謂
的「種票」事件。李柏康回應說，據目前手頭
資料顯示，確存在地址描述方式不一的問題，
但當局不覺得有表面證據有人提供虛假資料。

混淆視聽影響投票意慾
李清霞昨日在民建聯立法會議員鍾樹根等陪
同下，到東區民政事務總署高舉「混淆視聽 誠
信何在」、「捍衛公平選舉 譴責妖言惑眾」等
標語，並向南豐選區選舉主任投訴。
李清霞指出，自己在5月9日收到張國昌一
款選舉廣告單張，聲稱鰂魚涌四廈有一個建
築面積只得379平方呎的單位，報稱分成16

間的「神級劏房」，引導選民相信情況不合
理，從而覺得有「種票」情況，影響選民投
票意慾和取向。
她表示，據知舊式大廈沒有單一表達單位地
址的方式，而在昨日立法會《2014年選舉法例
（雜項修訂）條例草案》委員會會議上，選舉
事務處代表已表示，據目前資料顯示，鰂魚涌
四廈的確存在地址表達形成不一的問題，但未
有發現蓄意提供虛假資料的情況，故張國昌的
選舉廣告單張有關說法，實有誤導之嫌。
李清霞認為，她不擔心有關廣告影響選情，

並相信市民是明智的，但倘有選舉廣告發放誤
導資料，影響了選民的投票意慾及取向，將會
嚴重影響選舉的公平公正，故他們要求選舉事
務處盡快徹查所謂「種票」疑雲及立即公布結
果，以正視聽。同時，他們正式投訴張國昌有
關的選舉廣告涉嫌發放誤導言論，意圖影響選
民投票取向，希望處方從速跟進。

鍾樹根：誣衊選民不道德
鍾樹根也批評，類似的抹黑手法並不道德，

反映有人為了私利，不惜犧牲選民利益，誣衊
當區選民「種票」。他指有關選舉廣告單張涉
虛假陳述，並涉嫌觸犯選舉條例。
根據《選舉（舞弊及非法行為）條例》，

任何人均不得在選舉期間或之前，作出或發
布他相信是虛假的事實陳述，內容涉及某候
選人的個人品格、資歷或行為，藉以影響該
候選人在該選舉中當選（包括但並不限於其
品格、資歷或行為），藉以促使或爭取其本
人在是次選舉中當選。任何人如明知及故意
地作出如上有關的虛假陳述，即觸犯有關條
例中的非法行為，最高可被判罰款100,000元
及監禁3年。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）東區

區議會南豐選區周日（18日）補選，由

民建聯李清霞與民主黨張國昌競逐議

席。張國昌日前聲稱發現區內有「種

票」疑雲，並高調向選舉事務處舉報。

李清霞昨日向選舉事務處投訴，指張國

昌有關選舉廣告涉嫌發放誤導言論，意

圖影響選民投票取向，並要求處方盡快

公開調查結果，以正視聽。選舉事務處

證實，根據目前資料顯示，沒有表面證

據有選民提供虛假資料。

香港文匯報訊（記者 文森）立法會
會議拉布隨時影響瑪麗醫院重建工程。
瑪麗醫院行政總監陸志聰昨日在電台節
目表示，醫院設備較落後可能帶來醫療
風險，希望議員可顧及公眾利益，支持
重建計劃。

急症室面積小增醫療風險
立法會會議拉布持續，對於拉布可能
影響瑪麗醫院重建工程，陸志聰昨日在
接受電台訪問時表示，由於工程招標期
限到今年7月底，若立法會可在暑期前
批出撥款，仍可趕及工程，又指瑪麗醫
院現時設備較落後，如急症室面積太小
及手術室設施不足，都可能帶來醫療風
險。他希望立法會議員可顧及公眾利
益，支持醫院重建計劃。
主力拉布的范國威稱，他已去信政
府要求提前審議瑪麗醫院重建，批評
小組主席不願調動議程，是將政治責
任推卸到拉布議員身上，並藉此向議
員施壓，迫使議員無條件接受「一堆
一爐」的撥款申請。他不排除下周會
提出更多臨時動議。

隨便調動項目恐沒完沒了
立法會工務小組委員會主席盧偉國反
駁指，啟動了的項目應繼續商討，因被
拖延的項目不止是瑪麗重建，直言隨便
調動項目不理想兼不健康，相信此舉會
令個別委員嘗試透過各種方法，阻撓不
贊成的項目而調動其他項目，屆時爭論
將會沒完沒了。
他續說，要在今個會期內完成審議30
項工務工程撥款確有困難，尤其是大會
已佔據了星期三至五的時段開會，面對
時間與場地不足，故能否在今個會期內
完成處理實成疑問，希望造成拖延的議
員認真思考。

盧偉國指出，倘工務小組因拉布而未能履行職
權，作為主席需要處理，考慮是否作出行動，具體
操作仍要和秘書處商議，和諮詢法律意見，被問及
會否剪布，就指會徵詢秘書處及法律意見。

香港文匯報訊（記者 文森）民主黨東區區
議會南豐選區候選人張國昌日前聲稱區內出現
所謂「種票」。香港文匯報記者昨日直擊選區
樓宇視察，揭破張所謂的「1屋16戶超級劏
房」並不存在：張國昌聲稱鰂魚涌街4廈有逾
20戶「超級劏房」，但記者發現大廈單位面積
介乎300呎至400呎，普遍一廳兩房，根本無
法將單位劏成16份，甚至有居民直言是有人想
藉謠言生事。張國昌的團隊辯稱，劏房訊息
「純屬懷疑」，他們會「再作研究」。
東區區議會南豐選區補選在即，張國昌團隊

日前向選舉事務處投訴，聲稱發現南豐選區出
現至少20個「1屋16戶超級劏房」，疑似有地
區人士藉提供不清晰登記住址作「種票」之
用。

400呎單位如何1開16
香港文匯報記者昨日到張國昌所指稱的，南

豐選區所在的鰂魚涌街太就樓、太成樓、太興
樓及太隆樓視察。有居民向記者透露，該4幢
舊樓樓齡約56年，樓高10層，每層16個住宅
單位，平均面積介乎300呎至400呎，根本無
法將任何一個單位劏成16份。而據記者觀察所
得，雖然「劏房」問題確實存在，但大部分分
間的單位均由同一家人居住，普遍一廳兩房，
情況等同公屋分房。
住在1樓8號室的82歲業主郭太表示，自己入

住逾40年來，甚少見到大廈有陌生人出入，所有
鄰居都是日見夜見的熟人，近年雖然陸續有鄰居
的家人搬進大廈同住，但人數始終有限，相信不
會有劏房租予外人的情況。

居民指住3人已是極限
她又指，自己原先獨居於379呎的單位，但早
前兩名孫子回來陪伴同住，故在單位內劃分兩
間房予孫子使用，自己就以客廳為房，直言自
己的單位較細，3人居住已是極限。
據悉，4幢樓的結構完全相同，1號、3號及

16號單位面積較大逾400呎，其中住於1樓3室
的鄭太指，家中除自己外，亦住有一家四口及
外傭一名共6人，若非有多層的「碌架床」，
根本難以容納多人。
她又指，除外傭外都是同姓家人，批評一屋

多姓的情況不合理。亦有地區人士向記者表
示，4幢樓的情況一目了然，相信是有人想藉
「種票」謠言生事，理應以真相拆穿對方的虛
假面具。
本報記者昨晚欲接觸張國昌進一步了解情

況，惟他的手提電話卻轉駁至其競選團體辦公
室。有自稱是其選舉經理者表示，團隊是翻查
選民登記冊及填土廳住戶登記資料，發現有
「相當大的出入」，才「推斷」出「1屋16戶
超級劏房」的結論，並承認所得訊息是一個
「懷疑」，但團隊「人手有限」，再作研究需
時，而事件已交由選舉事務處跟進。

港島東區區議會南豐選區周日進行補選。補選前
夕，民主黨候選人張國昌不斷炒作所謂「種票」疑
雲。本報昨日接獲讀者投訴，批評民主黨的說法錯
誤失實，令該幢舊樓街坊蒙受不白之冤。這種「難

聽言論」為街坊帶來很壞影響，大家應該親身到訪，還街坊一個
清白。

香港文匯報昨日接獲南豐選區「舊樓街坊」的讀者投訴，批評
民主黨張國昌言論非常難聽，其聲稱一個單位最少有15套房至16
套房更嚴重錯誤失實，「邊有可能？一間310呎單位，如何分拆
成16個套房？舊樓或會有套房，但每個單位僅得一個獨立洗手
間。我哋啲舊樓係非常清白，呢啲言論對街坊帶嚟好壞影響，至
少我從無見過有單位有16個套房。」

該名讀者又說，區議會進行補選，候選人應該以地區功績爭取
選民投票支持，而不是「不斷亂講」，以至令人蒙受「不白之
冤」，「我哋只係普通市民，希望敝報幫忙澄清，還他人一個清
白。大家不如直接上去睇睇，而唔係亂講難聽嘅說話。」

■香港文匯報記者鄭治祖

■李清霞（中）昨日聯同鍾樹根等，向選舉事務處投訴張國昌的選舉廣告有誤導之嫌。 香港文匯報記者鄭治祖 攝

■■鰂魚涌街鰂魚涌街44廈單位面積均少於廈單位面積均少於400400
呎呎，，根本無法分間成根本無法分間成1616劏房劏房。。 文森文森 攝攝

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法
會大會審議財政預算案昨日踏入第五
天，仍在處理反對派提出的逾千項「垃
圾」修訂，審議時數累積已超過41個小
時。在昨日的會議上，拉布議員以工作
「不稱職」為由，侮辱政務司司長林鄭
月娥和財政司司長曾俊華，甚至把拉布
導致拖延社福撥款的責任，推諉政府不
肯動用財政儲備或臨時撥款。有立法會
議員認為，只有立法會主席主動剪布，
立法會才有望本月批出撥款。

17次點人數 耗會時四分一
立法會昨日繼續進入委員會審議階

段，就落實新年度財政預算案的《2014
年撥款條例草案》，繼續就管治、政制
發展及地區行政進行第二項合併辯論，
反對派其中提出了280項修訂。在全日
11個小時的會議內，拉布議員共提出17
次點算人數的要求，每次等候約10分
鐘，浪費全日會議時間逾四分之一。
會上，發言議員清一色是專事拉布的

激進反對派，發言繼續東拉西扯，穿鑿
附會。早前向財政司司長曾俊華撒溪錢
的社民連主席「長毛」梁國雄，昨日繼
續公然侮辱官員，稱曾俊華多年來都錯

估盈餘，更展示一副狗餅道具，稱要請
曾俊華「食狗餅」。

續人身攻擊官員 咬文嚼字
他又就曾俊華日前批評拉布行為只為

做騷的言論，攻擊曾俊華面對巨額財政
儲備不肯派錢，卻以財政懸崖來「嚇窮
人」。他又多次發言侮辱林鄭月娥只以
「官威」推行政策，扶貧工作不稱職，
應削減薪酬云，又聲稱林鄭月娥下屬怯
於其「淫威」執行指示，隨即又指「淫
威」的「淫」字別無他意。由於其發言
無聊透頂，被代主席梁君彥警告他離
題。
「人民力量」議員陳志全也將矛頭指

向曾俊華，指他只寫網誌批評拉布，未
有約見拉布議員盡力處理「財崖」是
「失職」，又無厘頭指曾俊華評論政改
是「搞辦公室政治」，超出職權範圍，
不知有何「居心」。他又多次就廉政公
署的宣傳提出質疑，包括一個紀念廉署
40周年的特輯。
另一「人力」議員陳偉業也借機攻擊

「政改三人組」，稱不滿政制及內地事
務局局長譚志源表現，要刪減他的薪酬
及整個政策局的撥款開支項目。不過，

梁君彥一度質疑陳偉業的發言內容與撥
款條例草案沒有關係。陳偉業餘下的發
言，亦多次被主席曾鈺成提點重複發言
或離題，但陳偉業厚顏地稱，自己有需
要「借題發揮」。

逾千垃圾修正案 無一表決
昨日會議仍未能表決逾千項修正案的

任何一條，今日上午9時再續。
陳偉業和陳志全稱，他們昨晨與曾鈺

成會面商討審議進度，聲言倘不再流

會，估計本月底可完成辯論和表決。不
過，民建聯立法會黨團召集人葉國謙質
疑，拉布議員不會自動停下來，不剪布
便難以在本月通過預算案撥款，估計曾
鈺成主動剪布機會高。
他說，為確保不流會，已不停以電話訊
息提醒建制派議員在點算人數鐘聲響起後
盡快返回議事廳。同時，大部分建制派議
員亦由於會期安排已很緊密，即使在周一
及周二加會，要確保有35名議員在席也有
困難，故對加會建議有保留。

■昨日發言的議員清一色是專事拉布的激進反對派，建制派議員均緊守崗位，慎
防因人數不足而流會。 劉國權 攝

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對派議
員拉布並無收斂之象，令施政報告各項惠及
基層的措施落實無期。勞工及福利局局長張
建宗昨日表示，倘拉布不盡早解決，當局的
臨時撥款並不足以應付日常社福開支，包括
安老、幼兒服務和康復服務等社會服務會受
到衝擊，是不可想像及不可接受的。綜援、
傷殘津貼和「生果金」等「出雙糧」的建議
也會被延誤，勢將影響到120萬名基層市民

的生活。
張建宗昨日被問及拉布對社福措施的影響

時指出，特區政府得到的臨時撥款並不足以
應付包括綜援、傷殘津貼、長者生活津貼和
「生果金」等開支，而7月「出雙糧」也肯
定會受阻延，影響120萬基層市民。
他續說，全港九成多社會服務都透過政

府撥款予非政府機構去做，倘因拉布而缺
乏現金流，是沒有辦法可以提供現金撥款

予所有的機構，包括安老、幼兒服務和康
復服務等都會受到衝擊，是不可想像、不
可接受的。
張建宗強調，很多弱勢社群是很需要社福

服務的，假如再拖下去，「一旦過了我們可
以接受的期限的話，便會出現大問題，服務
將受嚴重衝擊，受影響的將是基層的市民，
那些受眾、那些最需要幫助的弱勢社群會受
到衝擊。」他希望拉布能夠盡快解決。

■張建宗指臨時撥款不足以應
付日常社福開支。 莫雪芝 攝

張建宗：120萬基層等撥款

議議員員：：如期通過預算案如期通過預算案 唯有剪布唯有剪布


